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Назначен новый главный федеральный
инспектор по Калужской области

21 октября полномочный представитель Президента в ЦФО
Игорь Щёголев в режиме ВКС представил нового главного фе-
дерального инспектора по Калужской области. Им стал Дмит-
рий Колозин.

До назначения в наш регион Дмитрий Михайлович работал в
аппарате полпреда Президента в Сибирском федеральном
округе. Ранее занимал пост главного федерального инспекто-
ра по Республике Алтай. В прошлые годы трудился в правоохра-
нительных органах Калужской области. Обладает серьезным
опытом и компетенциями.

Губернатор поздравил Дмитрия Колозина с назначением,
пожелал ему успешной работы в новой должности, заверил в
готовности обеспечить необходимую поддержку и взаимодей-
ствие.

"Те задачи, которые перед нами поставил Президент Рос-
сийской Федерации, весь круг вопросов, которые нам предсто-
ит решать вместе, мы обязательно выполним: и по нацио-
нальным целям развития, и по реализации национальных про-
ектов, и по задачам, которые стоят перед регионом в связи с
проведением специальной военной операции", - подчеркнул
Владислав Шапша, обращаясь к Дмитрию Колозину.

 Владислав Шапша отметил конструктивное взаимодействие
региональной власти с аппаратом полномочного представите-
ля Президента России и главным федеральным инспектором в
регионе, а также с представленными в области федеральными
органами власти.

Благодаря росту региональной экономики
в следующем году увеличат средства на
медицинскую помощь населению Калужской области

21 октября в ходе заседания регионального Правительства,
которое в режиме видеоконференции провёл губернатор Вла-
дислав Шапша, был одобрен проект закона Калужской области
"О бюджете Территориального фонда обязательного медицин-
ского страхования Калужской области на 2025 год и на плано-
вый период 2026 и 2027 годов".

Об основных характеристиках бюджета фонда главе региона
доложила его директор Юлия Ковалёва. Она сообщила, что рас-
чёт его параметров был произведён на основании проекта бюд-
жета федерального Фонда ОМС и в соответствии с методикой
прогнозирования поступлений доходов бюджета Территориаль-
ного ФОМС Калужской области. Прогнозируемый общий объем
доходов бюджета Фонда в 2025 году - 20 млрд 766 млн рублей,
в 2026 году -  22 млрд 390 млн рублей, на 2027 год -  23 млрд 918
млн рублей. По информации Юлии Ковалёвой, бюджет фонда
на очередной год и на плановый период сформирован безде-
фицитно.

Владислав Шапша напомнил, что развитие здравоохране-
ния входит в число приоритетов социальной политики. Выпол-
няя поручения Президента страны, планомерно реализуется
комплекс задач, направленных на повышение качества и дос-
тупности медицинской помощи населению. Для их успешного
решения важна финансовая устойчивость отрасли, значитель-
ную часть финансирования которой составляют средства Тер-
риториального фонда ОМС. "Бюджет фонда сбалансирован,
формируется с учётом роста доходов и носит бездефицитный
характер", - заметил губернатор.

Глава региона особо подчеркнул, что в следующем году пла-
нируется рост доходов фонда на 17 процентов. Это стало воз-
можным благодаря росту региональной экономики.

"По результатам полугодия у нас рост 22 процента. Это пер-
вый показатель объёмов промышленного производства в Цен-
тральном федеральном округе и четвертый в стране. И как ре-
зультат этой работы - рост доходов, которые мы сможем моби-
лизовать во все уровни бюджетов, в том числе и в бюджет фон-
да ОМС. С такими показателями можно и больше задач ста-
вить перед собой", - подчеркнул Владислав Шапша.

Одной из проблемных дорог
в поселке Бетлица являлась
дорога по улице Дмитровской,
но в сентябре текущего года
пришло время долгожданного
ремонта.

Несколько дней назад ре-
монтные работы были завер-
шены. Участок дороги протя-
женностью 970 погонных мет-
ров был заасфальтирован и
полностью обустроен - помимо
укладки асфальтобетонной
смеси обочины дороги были ук-
реплены щебнем, проведена
нарезка кюветов.

-  До асфальтирования до-
роги по улице Дмитровской
здесь были проблемы с пылью,
поднимаемой проходящими ав-
томобилями в сухую погоду, а
в сырую погоду дорога была
грязной. Неровной и неудобной

Еще одна улица Бетлицы
получила асфальт

Îñåííèé ïðèçûâ
2024 ãîäà

15 октября в поликлинике
поселка Бетлица вела работу
районная призывная комиссия
под председательством заме-
стителя главы районной адми-
нистрации по социальным воп-
росам Ирины Харламовой. В
состав комиссии традиционно

1 октября начался осенний призыв на военную служ-
бу. Согласно Указу президента в октябре - декабре 2024
года на военную службу должны быть призваны 133
тысячи граждан Российской Федерации.

вошли представители военко-
мата, межрайонной больницы
и МВД.

Прохождению призывной
комиссии подлежали 26 чело-
век.

- С эмоциональной стороны
все парни, представшие перед

призывной комиссией, никаких
проблем не имеют. Они выдер-
жанны, спокойны, оптимис-
тичны. Что касается врачеб-
ных результатов, тут об-
стоятельства у всех разные.
Некоторых призывников мы
отправим на дополнительные
медицинские обследования.
Часть ребят пройдут эти
обследования до конца октяб-
ря. Часть будут обследованы
в ноябре. Сложные диагнозы
дают нам право направить по-
тенциального призывника на
долечивание. Таких парней на-
бралось пятеро, - рассказыва-
ет заведующий участковой боль-
ницей Куйбышевского района
Наталья Симакова.

Многие призывники имеют
отсрочку от военной службы по
разным основаниям, в основ-
ном - в связи с прохождением
очного обучения в вузах.

Николай ХУДЯКОВ

На снимке: группа призывни-
ков, готовая предстать перед
призывной комиссией.

Фото автора

дорога была независимо от
сезона. С укладкой асфальта
качество дороги изменилось, а
прежние проблемы исчезли, да

и внешне улица преобрази-
лась, - рассказал местный жи-
тель Игорь Киреев.

Николай ХУДЯКОВ

ÑÎÄÅÐÆÀÍÈÅ ÄÎÐÎÃ
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Получить эту меру поддер-
жки могут инвалиды и участни-
ки Великой Отечественной
войны, инвалиды и ветераны
боевых действий, члены се-
мей умерших инвалидов и уча-
стников Великой Отечествен-
ной войны, инвалидов и вете-
ранов боевых действий, лица,
награжденные знаком "Жите-
лю блокадного Ленинграда",

Фото Евгении ЗЕНКИНОЙ

В настоящее время на тер-
ритории Калужской области
образовано 304 муниципаль-
ных образования, в том числе
2 городских округа, 24 муни-
ципальных района, 26 город-
ских и 252 сельских поселе-
ния.

Такое количество муниципа-
литетов подразумевает функ-
ционирование более 700 орга-

ÃËÀÂÍÀß ÒÅÌÀ

В Калужской области завер-
шается реализация Народной
программы "Единой России"
2020 - 2025. 17 октября в ходе
заседания сессии Законода-
тельного Собрания председа-
тель парламента Геннадий Но-
восельцев призвал жителей при-
нять участие в формировании
планов на следующую пятилетку.

- Это позволит реали-
зовать те проекты, ко-
торые уже прошли экс-
пертизу, по водоотведе-
нию, "Чистой воде". Очень
хорошее решение Прези-
дента, - подытожил Генна-
дий Новосельцев.

Ãåííàäèé Íîâîñåëüöåâ ïðèçâàë æèòåëåé
ðåãèîíà ïðèíÿòü ó÷àñòèå â ôîðìèðîâàíèè

Íàðîäíîé ïðîãðàììû

Одним из инструментов реше-
ния актуальных для жителей ре-
гиона вопросов могут стать сред-
ства, которые высвободятся в
результате списания двух третей
задолженности Калужской обла-
сти по бюджетным кредитам.

- На сегодняшний день
начали работу обще-
ственные приемные "Еди-
ной России", начала фор-
мироваться программа
наказов 2025 - 2030. Я лич-
но как руководитель
фракции еженедельно
провожу приемы в райо-
нах. Приглашаю жителей
Калужской области по-
средством личных при-
емов принять участие в
формировании Народной
программы, - отметил он.

Äîïîëíèòåëüíûå äîõîäû îáëàñòíîãî áþäæåòà
íàïðàâèëè íà çäðàâîîõðàíåíèå, ïîääåðæêó

ó÷àñòíèêîâ ÑÂÎ è ìíîãîäåòíûõ ñåìåé
В областной бюджет 2024

года на заседании сессии де-
путаты внесли ряд существен-
ных изменений.

Доходы увеличены на 8
млрд 199 млн рублей. Расходы
- на 12 млрд 486 млн рублей.
795 млн рублей дополнитель-
но выделены на покупку ле-
карств для льготных категорий
граждан. 449 млн рублей - на
укрепление материально-тех-
нической базы учреждений
здравоохранения. 828 млн руб-
лей направлены на предостав-
ление дополнительной меры
социальной поддержки воен-

нослужащим СВО, членам их
семей при ранении или гибе-
ли. На выплаты поступившим
на военную службу по контрак-
ту выделили 281 млн рублей.
На бесплатное одноразовое
горячее питание детям из мно-
годетных семей дополнитель-
но направили 82 млн рублей.
На обеспечение детей из мно-
годетных семей школьной и
спортивной формой - 125 млн
рублей. На модернизацию ком-
мунальной инфраструктуры до-
бавили 85 млн рублей. На раз-
витие водохозяйственного ком-
плекса - 234 млн рублей.

Ряд изменений депутаты
внесли в налоговое законода-
тельство. Для малых технологи-
ческих компаний до 10% сниже-
на ставка по региональной час-
ти налога на прибыль. На 50%
уменьшится ставка по транспор-
тному налогу для организаций и
индивидуальных предпринима-

Ïîääåðæêà òåõíîëîãè÷åñêèõ
è ÈÒ-êîìïàíèé: äåïóòàòû âíåñëè

èçìåíåíèÿ â íàëîãîâîå çàêîíîäàòåëüñòâî
телей, осуществляющих пере-
возку пассажиров и грузов и при-
нимающих на работу инвалидов
сверх установленных квот.

До 1 января 2026 года про-
длено действие пониженной
ставки по упрощенной системе
налогообложения для ИТ-ком-
паний.

Депутаты приняли решение
об увеличении размера выпла-
ты, предоставляемой льгот-
ным категориям граждан в ка-
честве компенсации их расхо-
дов на газификацию.

Ðàçìåð âûïëàòû íà ãàçèôèêàöèþ óâåëè÷åí
äî 110 òûñÿ÷ ðóáëåé

- Выплата выросла со
100 до 110 тысяч рублей,
- рассказал председатель
Законодательного Собра-
ния Геннадий Новосель-
цев.

бывшие узники концлагерей,
многодетные семьи, участни-
ки специальной военной опе-
рации и члены их семей, инва-
лиды, малоимущие граждане,
имеющие детей, и малоиму-
щие граждане, проживающие
одиноко, лица, осуществляю-
щие уход за детьми-инвалида-
ми, и другие.

Кроме того, на заседании
органам местного самоуправ-
ления были переданы полно-
мочия по предоставлению бес-
платного двухразового горяче-
го питания детям участников
СВО.

Это ускорит прием и рас-
смотрение заявлений на полу-
чение этой меры социальной
поддержки.

Средства на это муниципа-
литеты получат из областного
бюджета.

Ðåãèîíàëüíûé ïàðëàìåíò ó÷ðåäèë
íîâîå ïî÷åòíîå çâàíèå:

"Òåððèòîðèÿ ïàðòèçàíñêîé ñëàâû"

На заседании также было
принято решение об учреж-
дении почетного звания "Тер-
ритория партизанской сла-
вы".

Его будут присваивать насе-
ленным пунктам, в которых в
годы Великой Отечественной
войны особенно активно дей-
ствовало подпольное движе-
ние.

Это решение призвано уве-
ковечить память партизан, со-

- Этот вопрос обсуж-
дался на встрече Губер-
натора Калужской облас-
ти с руководителями
фракций Законодатель-
ного Собрания, - напомнил
председатель Законода-
тельного Собрания Генна-
дий Новосельцев.

Ðÿä ðàéîíîâ áóäåò ïðåîáðàçîâàí
â ìóíèöèïàëüíûå îêðóãà

нов местного самоуправления
и избрание свыше 2700 депу-
татов всех уровней.

В декабре прошлого года
были приняты законы Калуж-
ской области о преобразова-
нии девяти районов в муници-
пальные округа (Барятинс-
кий, Жиздринский, Малоярос-
лавецкий, Мещовский, Мо-
сальский, Спас-Деменский,

Сухиничский, Ульяновский,
Юхновский районы), которые
вступают в силу с 1 января
2025 года.

В 2024 году представитель-
ные органы еще двенадцати
муниципальных районов выс-
тупили с инициативой о преоб-
разовании в муниципальные
округа (Город Киров и Кировс-
кий район, Город Людиново и
Людиновский район, Бабынин-
ский, Боровский, Думиничский,
Жуковский, Износковский, Ме-
дынский, Перемышльский, Та-
русский, Ферзиковский, Хвасто-
вичский районы).

Решения о преобразовании
до этого были приняты в 141
городском и сельском поселе-
нии и двенадцати районных
собраниях.

Эти вопросы также обсуди-
ли на заседании сессии. При-
нятые по итогам законы всту-
пают в силу с 1 января 2025
года.

Отметим, что в структуре ад-
министрации муниципального
округа будут созданы террито-
риальные управления - отде-
лы.

Они будут осуществлять
функции местной администра-
ции на территориях поселений.
Жители будут получать необхо-
димые муниципальные услуги
по месту жительства.

Необходимо отметить, что
преобразования не изменят
границы образованного муни-
ципального округа.

При объединении сохранят-
ся прежние наименования на-
селённых пунктов и админист-
ративный центр, администра-
тивно-территориальное уст-
ройство останется прежним -
изменится организация управ-
ления органов местного само-
управления, что не повлечет
для жителей смены правоуста-
навливающих документов, ме-
ста регистрации.

Также для жителей сельских
поселений сохранятся все пре-
дусмотренные льготы и меры
социальной поддержки.

Пресс-служба
Законодательного Собра-

ния Калужской области

вершивших подвиги, проявив-
ших мужество, стойкость и
массовый героизм.

- По итогам Послания Пре-
зидента Российской Федера-
ции Федеральному Собранию
уже даны соответствующие
поручения, и в проекте феде-
рального бюджета, который
внесен в Государственную
Думу, определены два направ-
ления расходования этих
средств: инвестиции и инф-
раструктура. Инвестиции -
это новые инвестиционные
проекты. Инфраструктура -
это не только ЖКХ, сюда
включаются также переселе-
ние граждан из аварийного
жилого фонда, модернизация
лифтового хозяйства, а так-
же приобретение подвижного
состава. В целом сумма на
2025 год составляет 3 млрд
800 млн рублей, - подчеркнула
на заседании министр финан-
сов Валентина Авдеева.

Èòîãè ñåññèè
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85-ËÅÒÍÅÌÓ ÞÁÈËÅÞ ÐÀÉÎÍÍÎÉ ÃÀÇÅÒÛ ÏÎÑÂßÙÀÅÒÑß

За годы своей работы в ре-
дакции мне часто доводилось
слышать от несведущих людей
такие слова: "Вы работой не
забились. Тяжелее ручки ниче-
го не поднимаете. Что там за
проблема статью написать -
школьники за 45 минут сочине-
ние пишут".

Со стороны, может, так и
выглядит непростой труд жур-
налиста. Но на самом деле все
совсем по-другому. Сегодня
хочу от первого лица расска-
зать, как это работать коррес-
пондентом районной газеты.

В редакцию "Путь Ильича" я
устроилась в марте 1988 года,
когда мне не было еще и 20 лет.

Редактор Александр Дмитрие-
вич Цапенков сказал, что берут
меня с испытательным сроком
на три месяца. Рассказал, что
эта работа далеко не простая,
требует оперативности, ответ-
ственности, внимания к людям,
и при этом подчеркнул, что,
если я буду хороша всем, - я
плохой корреспондент. "Тебя
должны уважать, и при этом не
факт, что будут любить. Роль
настоящего корреспондента
достоверно освещать события.
А это может не всем понра-
виться", - подчеркнул редактор
и рассказал, как нелегко при-
ходится пишущим сотрудникам
в редакции.

- Коллектив у нас стабиль-
ный. Люди по многу лет в нем
работают. Если ты настоящий
газетчик - ты приживешься в
нем. Если нет… У нас уже были
такие, которые приходили, по-
работали некоторое время и
убежали. Вот Николай Павло-
вич Худяков работает коррес-
пондентом уже 13 лет, Анато-
лий Тимофеевич Савкин - 7. Это
не так просто заполнить мате-
риалом газету, которая выходит
три раза в неделю, здесь надо
полностью отдаваться делу.

Мне отвели рабочее место в
кабинете ответственного сек-
ретаря Вадима Герасимовича
Сизова - человека ответствен-
ного, скрупулёзного в работе,
настоящего газетчика. Дали
авторучку и стопку пожелтев-
ших листов, которые остались
в типографии после нарезки
печатной продукции.

Вадим Герасимович в пер-
вый рабочий день решил про-
верить меня на профпригод-
ность.

- Вот видишь на стене карту
Калужской области? Напиши
обо всех наших реках. Это твое
первое редакционное задание.

Сказать честно, что у меня

Îò ïåðâîãî ëèöà î òâîð÷åñêîé ðàáîòå
внутри все похолодело, значит
- ничего не сказать. Я бы и сей-
час, наверное, с трудом спра-
вилась с таким заданием. А
тогда, не имея никакого жур-
налистского опыта, для меня
это было очень непростое
дело.

Я тупо смотрела на карту, пе-
риодично переводя взгляд на
рядом висевшие часы и откры-
тую входную дверь, которая вела
в длинный темный коридор. Там
ходили люди, решали какие-то
проблемы, а у меня в голове
была только одна мысль - по-
скорее бы наступил обед, чтобы
уйти отсюда и больше никогда
не возвращаться. Реки в голову

совсем не текли, и
часы, как назло, мед-
ленно тикали.

Но после обеда я
пришла на работу,
что-то бледно написа-
ла про голубые вены
нашего края, и уже
вскоре мне выдали
удостоверение кор-
респондента, кото-
рым горжусь и храню
по сей день.

В конце 80-х, когда
нашу страну лихоради-
ло от перестройки,
очень непросто прихо-
дилось и небольшому
коллективу редакции.
Зарплату не платили
по несколько месяцев,
редакционная маши-
на постоянно лома-
лась, денег не было ни

на запчасти, ни на бензин.
Почти каждый понедельник

Александр Дмитриевич Цапен-
ков начинал рабочую планерку
такими словами: "Материалов
нет, но, тем не менее, газету
делать как-то надо!". Эта фра-
за каждый раз звучала как при-
говор. Несмотря на время года,
снег или дождь, Николай Пав-
лович садился на свой скрипу-
чий велосипед и ехал за мате-
риалом. И всегда привозил его.

Мы с Анатолием Тимофееви-
чем нередко добирались в кол-
хозы и совхозы на попутках. И
на поиск материала, как пра-
вило, мог уйти целый день.

Однажды, доехав таким об-
разом до Бутчино, побывав на
ферме, пообщавшись с доярка-
ми, решили обратно возвра-
щаться через Зимницы, так как
автобус ходил только по марш-
руту Киров - Бетлица. Пришли
пешком в Лужницу, сфотографи-
ровав пару колхозников, и отпра-
вились в Зимницы. На улице
были неслабый мороз и обжи-
гающий ветер, который дул пря-
мо в лицо. Мы шли с Анатолием
Тимофеевичем, можно сказать,
по насквозь продуваемому
полю, прикрывая лицо то ворот-
ником, то варежками. В Зимни-
цах автобус нас, конечно же, не
ждал и уже за деревней решил
подвезти какой-то УАЗик.

В редакцию приехали с бе-
лыми отмороженными щеками,
а Вадим Герасимович уже тре-
бовал материал. Завтра долж-
на выходить газета, а у него еще
были не собраны макеты полос.

Пока я отогревала щеки, Ти-
мофеевич уже что-то строчил
за своим рабочим столом. Кста-
ти, ему никогда не хватало ра-
бочего времени. Большинство
своих материалов писал дома.
Вставал в 4 - 5 утра и садился
за работу, чтобы уже к началу
рабочего дня отдать машинис-

тке рукопись.
Александра Митрофановна

Банных так же всю свою жизнь
проработала машинисткой в
редакции. Она могла одновре-
менно и быстро печатать, и раз-
говаривать на отвлеченную тему.
Все удивлялись этой виртуозно-
сти. А еще она обладала талан-
том расшифровки рукописей.

Часто в редакцию приноси-
ли такие манускрипты, что без
особой подготовки их невоз-
можно было прочитать. А она
могла! И с легкостью переводи-
ла в печатный текст. Иногда,
правда, отбрасывала в сторону
исписанные корявым почерком
листы и, скрестив на груди руки,
произносила многоговорящую
фразу: "Затошнило!".

Надо сказать, в нашей ре-
дакции работали настоящие
адепты своего дела.

Вадим Герасимович Сизов
постоянно повторял такие сло-
ва: "Если ты работаешь в ре-
дакции - ты должен быть пишу-
щим и читающим человеком. И
неважно, какая у тебя долж-
ность. Хоть бухгалтера, хоть
уборщицы! Мы делаем одно
дело - создаем газету!"

В связи с этим он часто до-
пекал нашего фотокорреспон-
дента Ивана Дукина, чтобы тот
не только делал фотографии,
но и писал, пусть даже неболь-
шие, заметки к ним.

Однажды отчитав Ивана за
отсутствие оных, Сизов прика-
зал: "Иди и что-нибудь напиши!"

Дукин ушел, а когда появил-
ся, Сизов опять спросил

- Ты что-нибудь написал?
- Написал!
- Что?
- Заявление об увольнении!
Вот так Иван Васильевич по-

кинул наш творческий коллек-
тив, а на его место перешла я.

Работа фотокорреспонден-
та была полегче в моральном
плане, но не менее сложной в
профессиональном.

Это была уже середина 90-х
годов. Разруха в стране нега-
тивно сказалась и на без того
плачевном материальном со-
стоянии редакции. В фотолабо-
ратории не было ни проявите-
лей, ни фиксажей. Имеющие-
ся фотобумага и фотопленка
давно были просроченными,
но в ушах постоянно звучала
фраза: "Тем не менее, газету
делать как-то надо!".

Выкручивалась следующим
образом - шла в рентген-каби-
нет районной больницы на по-
клон к Валерию Петровичу Спи-
ридонову и просила у него отра-
ботанные реактивы, которыми
он проявлял рентген-снимки.
Они сильно воняли химией, но
дело свое более-менее делали.

Валерий Петрович с пони-
манием подходил к нашей про-
блеме и каждый раз пояснял,
что газету читает от корки до
корки с того момента, как толь-
ко стал жить в Бетлице, - бо-
лее сорока лет.

Тяжелее было, когда в ре-
дакции заканчивались цинко-
вые листы, на которых при по-
мощи специальной машины
методом гравировки и фото-
элемента нарезала клише фо-
тографий. Нет металла - фото-
графии в газете невозможны.
И было время, когда районка
выходила "слепой", сплошным
текстом, без снимков. Это не
только портило ее вид, услож-
няло чтение материалов, но и

добавляло работы корреспон-
дентам.

Надо отметить, имея пытли-
вый творческий ум, сотрудники
редакции всегда находили вы-
ходы из самых сложных ситуа-
ций. Да, порой было очень не-
просто, но мы точно знали, что
нашу газету ждут и любят чита-
ющие люди! И мы старались их
не подводить. По вине редак-
ции не было пропущено ни од-
ного номера газеты. Ровно в
срок ответственный секретарь
отправлял в печать материа-
лы, а редактор и корреспон-
денты сразу брались за созда-
ние нового.

При этом, несмотря на
праздники и выходные, коррес-
понденты всегда в гуще событий.

Мало побывать на меропри-
ятии - надо вовремя написать
и отдать материал в верстку. А
ответственный секретарь и
корректор порой находились в
редакции до тех пор, пусть
даже до 12 часов ночи, пока
материал не будет отправлен
в печать. У нас тоже есть свои
определенные рамки работы.

Да, наша творческая кухня
не видна обывателю, но все
ждут газету вовремя.

Скажу честно, самое слож-

ное в работе корреспондента -
найти материал. Одни катего-
рически против, чтобы о них
писала газета, другие, наобо-
рот, обижаются, если про кого-
то не вспомнили. И порой при-
ходится выслушивать столько
негатива, если написали в газе-
те о, как кому-то показалось, не
совсем достойном человеке. И,
не дай Бог, исказили какую-то
информацию. Нам в редакцию
с претензией звонили даже тог-
да, когда мы на минуту неверно
указали восход солнца. И если
в полосе вдруг будет опечатка -
жди звонка. Обязательно по-
звонят и укажут на это те, кто
говорит, что газету не читают, так
как в ней нечего читать.

В нашей работе много за-
бавных историй.

Вспоминается случай в са-
мом начале моей профессио-
нальной деятельности, когда
меня направили к одному ме-
стному чиновнику писать о ре-
монте улиц в поселке Бетлица.

Чиновник все охотно под-
робно рассказал, где ведется
ремонт, какие улицы отсыпаны
щебенкой, и о том, как была
заасфальтирована улица Эн-
гельса (это начало 90-х годов).
Слушая его, все аккуратно за-
писывала в блокнот. По своей
неопытности сразу написала
статью, не усомнившись в услы-
шанном и не проверив факты.
А как только вышла в печать

газета, в редакцию сразу позво-
нил житель Бетлицы, накричал
на всех и вся и предложил мне
посетить их улицу. Делать не-
чего - пошла. А когда добралась
до места - ужаснулась: вместо
асфальта улица утопала в не-
пролазной грязи.

Повторный визит к этому чи-
новнику только расстроил. Он
заявил, что такой информации
не давал и про ремонт улицы
ничего не знает.

Нередкими были случаи,
когда при разговоре люди сами
путались в даваемой информа-
ции и потом перекладывали
вину на корреспондентов. Так,
например, в подготовке мате-
риала одна руководитель орга-
низации то ли по волнению, то
ли из-за плохой памяти пере-
путала отчества многих своих
бывших коллег, с которыми я не
была лично знакома. А когда
вышла статья, предъявила
претензию. От экзекуции меня
спасла сохранившаяся запись
на диктофоне.

С тех пор всегда на задание
хожу с диктофоном. Он не раз
спасал от обвинений в недо-
стоверной информации.

В большинстве случаев нам
доводится общаться с интерес-

ными, многогранными, трудо-
любивыми, ответственными
людьми, о которых приятно
давать информацию нашим
уважаемым читателям.

Почти тридцать семь лет на-
зад я пришла работать в рай-
онную газету. В редакции про-
шла вся моя сознательная
жизнь. Искренне благодарна
судьбе, что она дала возмож-
ность работать с такими заме-
чательными, талантливыми,
любящими свое дело людьми
- ныне покойными Александ-
ром Дмитриевичем Цапенко-
вым, Дмитрием Лаврентьеви-
чем Карпизенковым, Вадимом
Герасимовичем Сизовым, Ва-
лентиной Афанасьевной Юди-
ной, Анатолием Тимофеевичем
Савкиным, а также здравству-
ющими Николаем Павловичем
Худяковым, Владиславом Ми-
хайловичем Бартеневым, Тать-
яной Константиновной Абака-
ровой, Еленой Александров-
ной Ефременковой, Алексеем
Александровичем Зарецким,
Еленой Анатольевной Ивано-
вой, Ларисой Федоровной Луч-
киной, Мариной Александров-
ной Коноплевой, Юрием Алек-
сандровичем Кривченковым.

 Газета дала возможность
быть в гуще районных событий,
сделала мою жизнь интерес-
ной и насыщенной, хотя и не
всегда легкой.

Вера МАРТЫНОВА

1988 год (фото Николая Худякова)

2019 год (фото Алексея Зарецкого)
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Реклама и объявления

На правах рекламы

Ïîçäðàâëåíèå

Нашу любимую маму и бабушку Валентину Алексан-
дровну СЕМЕНЦОВУ поздравляем с днем рождения.

Нет на свете роднее и ближе человека, чем ты. Мы
желаем тебе в день рождения много улыбок и позитив-
ных эмоций, счастья, добра и приятных подарков судь-
бы. Самое главное - будь здорова и всегда оставайся
такой, какой мы тебя знаем. И помни, что мы любим
тебя, наша дорогая мамочка! С днем рождения!

Муж, дети, внуки

СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА

ВЫПОЛНЯЕТ ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ
Дома, бани, беседки, пристройки, бытовки, фасадные и кро-

вельные работы, ремонт старых домов, венцов, полов, фунда-
менты, заборы, отделка внутренняя, вагонка, сайдинг, отмостка,
тротуарная плитка, поднятие и выравнивание полов

ПЕНСИОНЕРАМ СКИДКИ ОТ 10 ДО 20%.

Тел. 8-910-233-67-77, Борис.

Реставрация старых домов.

Выражаем искренние соболезнования Ирине Сергеевне
Сизовой по поводу безвременной смерти брата Сергея.

Семья Валеевых

Продаются окотные овцы и молодые бараны.
Тел. 8-909-252-03-86.

Îòäåëåíèå Ñîöèàëüíîãî ôîíäà
èíôîðìèðóåò

В этом году в Калужской об-
ласти 311 мужчин официально
оформили отпуск по уходу за
ребенком до 1,5 лет (так назы-
ваемый "декретный отпуск") и
получают от регионального От-
деления Социального фонда
России соответствующее посо-
бие.

Всего данную меру поддер-
жки Отделение СФР по Калуж-
ской области с начала года
выплачивает 7572 жителям
региона.

Ежемесячное пособие по
уходу за ребенком до 1,5 лет
выплачивается одному работа-
ющему члену семьи, который
непосредственно ухаживает за
ребенком. Это могут быть мать,
отец, бабушка ребенка, а так-
же другие родственники или
опекуны.

Напоминаем, что размер
пособия составляет 40% от
среднего заработка застрахо-
ванного лица за последние два
года перед наступлением от-
пуска. Пособие не может быть
ниже минимального значения
и превышать максимальное. С
1 февраля 2024 года мини-
мальный размер пособия по
уходу за ребёнком составляет
9227,24 рублей, а максималь-
ный - 49123,07 рублей. В слу-
чае рождения двойни пособие
назначается и выплачивается
на каждого из детей.

"С 2024 года право на полу-

чение ежемесячного пособия
по уходу за ребенком до 1,5 лет
сохраняется за родителем в
случае его досрочного (до дос-
тижения ребенком 1,5 лет) вы-
хода из декретного отпуска на
работу.

Нововведение касается так-
же и тех, кто трудится во время
отпуска на условиях неполного
рабочего дня, работает на дому
или дистанционно. Такие роди-
тели теперь могут одновремен-
но получать заработную плату
и пособие", - пояснил управля-
ющий Отделением СФР по Ка-
лужской области Даниил Агани-
чев.

Заявление на оформление
пособия подается по месту ра-
боты. Первую выплату Отделе-
ние Социального фонда Рос-
сии по Калужской области про-
изводит в течение 10 рабочих
дней со дня получения необ-
ходимых документов. В даль-
нейшем средства зачисляются
на счёт получателя ежемесяч-
но 8-го числа за предыдущий
месяц.

Дополнительную информа-
цию можно получить в регио-
нальном контакт-центре Отде-
ления СФР по Калужской об-
ласти по телефону: 8-800-200-
0195 или в наших группах в соц-
сетях: ВК, ОК, ТГ.

Пресс-служба ОСФР
по Калужской области

Óâàæàåìûå ÷èòàòåëè ãàçåòû!

Не забудьте подписаться на районную газету на но-
ябрь 2024 года.

Подписная цена с доставкой - на 1
месяц - 123 руб. 62 коп.

Оформить подписку можно в отде-
лениях почтовой связи и у почтальо-
нов, онлайн на сайте газеты.

Оформить подписку и получить га-
зету можно и в редакции.

Подписная цена без доставки почтой - на 1 месяц -
48 руб. А также - приобрести "районку" по цене 8 руб-
лей за номер.

Ïðèìåòû
íà 23 îêòÿáðÿ

Принято считать, что, куда
края месяца нового показыва-
ют, оттуда ждать ветра нужно.
К примеру, если луна на север
краями глядит – суровая и ско-
рая зима будет, а если на юг
повернута – зима задержится,
но будут дожди и слякоть до
начала ноября.

- Если на Евлампия слякоть
и грязь, то снег не выпадет до
самой Казанской (4 ноября).

- Если в этот день мороз не
ударил, то зима не наступит в
ближайшие четыре недели.

- Если на протяжении дня
западная часть неба чистая, то
дождя не жди.

- Ветер с востока или севе-
ра - к похолоданию.

- Куда смотрят рога месяца,
оттуда и будет ветер.

- Листья на иве начали сни-
зу желтеть и облетать - зима
будет ранняя.

- На крупных реках вода уже
может подмерзать.

- По небу проплывают пос-
ледние кучевые облака.

Более 300 работающих отцов в Калужской области
получают пособие по уходу за ребенком до 1,5 лет.

Работники организаций и
учреждений Куйбышевского
района все чаще выходят на
прилегающие территории для
приведения их в порядок, а в
конце прошлой недели в Куй-
бышевском районе традици-
онно состоялся большой осен-
ний субботник. Самый масш-
табный субботник, по понят-
ным причинам, состоялся в
районном центре, поселке
Бетлица. Были приведены в
порядок территория, прилега-
ющая к районному Дому куль-
туры, вся территория физкуль-
турно-оздоровительного комп-
лекса, скверы, расположен-
ные в центре поселка, цент-
ральная площадь, стадион.

Áîëüøîé îñåííèé
ñóááîòíèê

С приходом осени у сельских жителей забот прибавляется. Это не только хло-
поты по уборке урожая, подготовке почвы на приусадебных участках к будущему
сезону, другие работы в преддверии зимы, в том числе уборка опавшей листвы. К
середине октября она приобрела золотистый оттенок и от малейшего порыва
ветра срывается с ветвей, засыпая улицы слегка шумящим сухим ковром.

Многие организации на сла-
ву поработали на закреплен-
ных за ними территориях, но
отдельно следует отметить ра-
боты по благоустройству, кото-
рые были проведены в Бетлиц-
ком филиале Центра содей-
ствия семейному воспитанию
им. В.Т. Попова. Данному уч-
реждению питомником "Веть-
ма" был предоставлен поса-
дочный материал для благоус-
тройства территории, а депута-
том Куйбышевского Районного
собрания Алексеем Архипо-
вым - плодородный грунт. Все-
го на участке перед зданием
было высажено более 200 де-
коративных кустарников.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора
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